



ESPAÑA LIBRE



DIARIO DE LA NOCHE

Número suelto

TRES EDICIONES DIARIAS

Apartado 654.

Redacción y Administración: Huertas, 22, principal.

Teléfono 2.777

ASUNTO ESCANDALOSO

EL JUEGO EN MADRID

Mezclado con varias cartas llega hoy a nosotros un anónimo lleno de injurias y de amenazas, tan soez en el fondo como en la forma. Reciba el incógnito comunicante, en pleno rostro, el más despreciativo de los salivazos, y le aconsejamos, si no desea ver y oír cosas molestas, que se recluya en la charca de donde no debió jamás salir, tapándose bien los oídos, pues nos hallamos dispuestos a amargar la existencia a los negociantes que, a espaldas de la Ley, se enriquecen desvalijando a los incautos.

Ni las dádivas ni los ofrecimientos que reiteradamente se nos han hecho, consigueron ni conseguirán variar la trayectoria que trazamos al comenzar esta campaña, ni las amenazas servirán para otra cosa que para pensar en la incommensurable cobardía de los mal nacidos que se esconden tras un anónimo que, si vilipendio encierra para alguien, será exclusivamente para quien no se atrevió a poner su firma al pie de tal cúmulo de groserías e imbecilidades.

De aquí en adelante redoblabamos la energía en el ataque y cada cual quedará en el puesto que le corresponde.

Todavía estamos en los comienzos y restan muchas cosas por decir.

Nos hemos dirigido ya en todos los tonos a las autoridades, exponiendo, con cuanta parsimonia nos fué posible, el escandaloso asunto del juego, y esta es la hora que ninguna medida revela el interés con que debió hacerse cumplir la ley por los encargados de aplicarla y de obligar a los ciudadanos a que la miren con el más profundo de los respetos y la más grande de las veneraciones.

No se trata de un caso en que se bordea el Código, sino de un hecho que cae plenamente dentro de él, ya que bastante explícitos están los artículos en que se especifican el número y calidad de los juegos prohibidos y las penas y responsabilidades en que incurren los que tratan de burlar axiomáticos preceptos e incontrovertibles afirmaciones.

Las salas de recreos, verdaderos focos de pestilencia, deben ser clausuradas por razón de higiene social, y sobre todo porque nuestras leyes prohíben su funcionamiento.

Existen, además del juego, otras infracciones, como los préstamos que en caja

se hacen a los que se apartan desvalijados del tapete verde, y atraídos por el imán de fantásticas ganancias, vuelven trémulos a solicitar dinero a cuenta de joyas que desaparecen para siempre en el vorágine del vicio que, lenta, y a veces violentamente, arranca vidas y más vidas envenenadas por el germen morboso del lucro rápido y cuantioso con vistas a la falsa legalidad.

Respecto a este punto hemos de referir curiosos casos que dan idea del complicado funcionamiento de uno de los pocos negocios explotados en Madrid, sin temor a riesgo ni a quiebra de ninguna especie.

Recordaremos también para refrescar la memoria a los indiferentes, algunos de los sucesos en que han intervenido personas conocidísimas, víctimas de la funesta pasión, que en la mayoría de los casos conduce directamente al suicidio y a la cárcel donde aún existen algunos hombres, purgando delitos de desfalco que se cometieron en las cajas de la Hacienda pública y en las de determinadas Empresas bancarias.

Reconocemos como cosa muy difícil, proponerse limpiar el comedero a muchos personajes que utilizan su posición política como ganzúa, pero sabemos que las cuestiones difíciles son, por lo general, posibles cuando no hay nada que temer de los pseudocaballeros, farsantes y vividores que venden su conciencia por un puñado de oro, y cuando se pone al servicio de una causa justa el espíritu de moralidad que a todos nos debe alentar.

Nuestra denuncia ha llegado al ministro de la Gobernación, al fiscal, al director general de Seguridad y al gobernador civil, y mucho nos cuidaremos de comprobar que las presentes líneas, y las que en lo sucesivo publicaremos, lleguen también.

Sin tregua ni descanso insistiremos en esta campaña de saneamiento, proponiéndonos, si preciso fuera, acudir hasta las gradas del Trono en demanda de justicia y de moralidad, hoy tan escandalosamente atropelladas.

Entonces, cada palo aguantará su vela, y nosotros habremos cumplido el más elemental deber que la ley impone al ciudadano:

Denunciar irregularidades, fraudes y prevaricaciones, siempre que las observe.

ARTE Y ARTISTAS

COMICO

El próximo jueves se verificará en este teatro el beneficio de Enrique Chicote, con el siguiente programa:

Primera, a las siete (sencilla), el aplaudidísimo pasatiempo lírico, nuevo, «El gusano de luz», en el que toma parte toda la compañía.

Segunda, a las diez y media (doble): Primero, cuadro último de «El gusano de luz»; segundo, gran asalto de armas, en el que tomarán parte los aficionados Sres. Arniches, J. y C. y Chicote y los maestros Afrodísio y Lancho, y tercero, primera representación en este teatro del juguete cómico, en dos actos y en prosa, original de los Sres. Ramos Carrión y Vital Aza, «El padrón municipal», desempeñado por las señoritas Prado y Melchor, señora Castellanos y los Sres. Chicote, Aguirre, Soler, Castro, Morales y Guerra.

Las localidades pueden adquirirse en contaduría, a precio de despacho, el miércoles, de tres a ocho de la tarde y de nueve y media a once y media de la noche.

DE LA POLÍTICA

OYENDO A DATO

El jefe del Gobierno recibió a los periodistas a la hora de costumbre.

Dijo el Sr. Dato que le había visitado el Sr. Urzáiz, entregándole un telegrama del Ayuntamiento de Vigo y otro de la Cámara de Comercio de la misma localidad. El primero interesándose por el indulto de los reos de Benagabón y el segundo pidiendo al Gobierno adopte las medidas para evitar el empleo de explosivos para la pesca.

El presidente no tenía noticia alguna de Marruecos.

Agregó que mañana, a las tres y media, se celebrará Consejo de ministros para tratar del asunto de las subsistencias, a

cuyo efecto hablaré esta tarde también con el ministro de Hacienda.

Cuando los periodistas conversaban con el presidente llegó el ministro de Estado, señor marqués de Lema, y manifestó que el «España» había zarpado de Lisboa para Vigo, y el torpedero que allí se encontraba, para Cádiz.

Es oficial — añadió — la declaración de guerra de Italia; empieza hoy y salen de Roma los embajadores de Austria, Quirinal y el Vaticano. España se queda encargada de la defensa de los intereses del Vaticano y Quirinal.

Al preguntar los periodistas al ministro de Estado cuándo hacia España la declaración de neutralidad, contestó el marqués de Lema que eso era prematuro. Es necesario, añadió, saber las naciones que han de intervenir, desde luego que se hará, pero en su tiempo.

Dijo el ministro de Estado, que Don Alfonso había firmado concediendo la cruz de Carlos III, al marqués de Heredia y duque de T'Serclaes.

También ha firmado concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al señor Maestre, alcalde de Valencia, y al marqués de Villasinda.

Ha sido admitida la dimisión de vocal de la Suprema Asamblea de Isabel la Católica al Sr. Castro y nombrado vocal de la misma al Sr. Sánchez.

Añadió el ministro que el estado de salud del Rey de Grecia, es de alguna inquietud.

DE GOBERNACION

El Sr. Sánchez Guerra ha recibido de Villante (Barcelona), el siguiente telegrama:

«Vista campaña de Prensa respecto precio exorbitante patatas, ofrezco a 17 pesetas 70 céntimos 100 kilos, sobre vapor estación Madrid, hasta 4.000 toneladas.— Fabra.

Una Comisión de Málaga ha visitado al Sr. Sánchez Guerra para pedirle el indulto de los reos de Benagabón.

FOMENTO

El ministro de Fomento ha recibido una Comisión de ingenieros civiles, presidida por el Sr. Igual, para hacer entrega al señor Ugarte del título de socio honorario del Instituto de ingenieros civiles.

El Sr. Igual, que habló en nombre de todos los allí reunidos, pronunció un elocuente discurso, en que hizo notar lo beneficioso que ha sido para dicho Centro el paso del Sr. Ugarte por el Ministerio de Fomento.

Este dió las gracias en sentidas frases, saliendo altamente complacidos los individuos que componían la citada Comisión.

Varias noticias.

El Consejo que mañana se ha de celebrar en la Presidencia ha de tener mucha importancia, pues además del examen de los expedientes de indulto de los reos de Benagabón, se adoptarán medidas que tiendan a evitar la agravación que viene notándose en el problema de las subsistencias y suministros.

La vacante de senador vitalicio producida por fallecimiento del conde de Vinatesta será provista en el duque de Medina-celi, que tiene ya acreditada su personalidad para ser senador por derecho propio.

MADRID, IMPERIALISTA

Monárquicos lusos y monárquicos ilustres.— Cánovas Cervantes, ilustre geógrafo.

Cuando Portugal tenía Rey, los monárquicos españoles no pensaban en el ibero-rismo. Entonces hubo motivos para que España recogiese los anhelos de muchos escritores lusitanos que abogaban por la unidad del Estado peninsular. Entonces la política de la vecina nación era más desquiciada que ahora. Pero entonces todavía no se implantara allí el nuevo régimen, ni escribieran sobre la vida de Portugal unos cuantos periodistas españoles, preñados de objetivos y de lugares comunes patrióticos.

Hoy todos los imperialistas madrileños, que tienen el vicio del germanonismo, se lamentan de que fuesen destruidas las mansiones de muy caracterizados monárquicos lusitanos. Ellos, que afirmaron la existencia de la anarquía en Portugal, no quieren creer que tan pronto volviera la calma a Lusitania, ni que la feroz carbonería y los descamisados aquietasen los instintos sanguinarios que los llevaron a la revolución. Y piensan que mañana, que dentro de unas horas, volverá el pueblo a levantarse para quemar nuevas mansiones de manuelistas.

Estos iberistas de última hora que se olvidan de las revueltas de España durante el siglo pasado, tienen razones geográficas y etnológicas, para hablar de la anexión de Portugal.

No las tenían cuando Portugal era monárquico. Hoy sí. Y dicen tan peregrinas cosas, como éstas que copiamos de *La Tribuna* y que demuestran un absoluto desconocimiento del mapa de España; desconocimiento que da la pauta de lo que pueden saber del vecino país: El Oeste de España, las regiones más ricas y las ciudades más importantes de Andalucía, Extremadura, Castilla y Galicia, permanecen cerradas por una frontera absurda dentro del corazón de España.

Sin esa traba fronteriza... Badajoz, Cáceres, Salamanca, Zamora, Pontevedra y Orense, tendrían fácil salida al Atlántico...

¿Pero si Pontevedra es puerto de mar sobre Atlántico? ¿Pero si Portugal no está entre Orense y el Océano? ¿Pero si Galicia tiene un amplio litoral?

En otro artículo dice también *La Tribuna* muy elocuentes razones que debemos reproducir porque están firmadas por su director. «Han existido en la Historia grandes imperios, formados por la voluntad y por el genio de un dictador; pero al morir éste, ó al terminar su obra, de ella sólo ha quedado lo que la Naturaleza hizo por sí y ante sí en su evolución social.» Estas palabras sentenciosas pudieran escribir las el Sr. Cánovas al pie del mapa de Alemania ó del mapa de Austria, porque aplicarlas a Portugal, que no es un gran imperio, ni mucho menos, resulta un poco exagerado.

Nosotros queremos saber qué llevaríamos a Lusitania en caso de una anexión. Ella tiene un arte, un idioma, una historia; su raza no es ibérica, ni hemos creado en su pueblo ni en el español, carifios. ¿Es que pondríamos fin a la pasión partidista? Si esto llevamos allá, también llevaríamos todos los vicios de nuestra política, la democracia absurda que rige en España y los estadistas de oropel que nos gobiernan. Y para eso, vale más que se dediquen aquellos hombres a inutilizar dictadores.



Carmelita Sevilla.

Ideal bailarina que muy pronto debutará en uno de nuestros mejores coliseos, después de realizar una brillantísima campaña en Barcelona, en la que todo fueron triunfos y glorias.

Monárquicos rusos.

En víspera de la primer intentona manualista.

A la redacción de un periódico de provincias venían un cateórico de roja cerviz y de testa rapada. Dos canónigos que discutían los chorizos de la Rioja, Extremadura y Lugo. Un ingeniero presidente de la Adoración Nocturna.

La casa negra y sucia, llena de montones de papeles, con un estante para libros sin libros y una mesa grande, ante la que podían sentarse treinta redactores, pero donde escribíamos dos solamente, acompañados de unas grandes tijeras y un frasco de goma. Y de cuando en vez aparecía el regente a buscar cuartillas, y guiñaba sus ojos tras las gafas juncudas.

En la Dirección discutían los paivantes. Veinte hidalgos portugueses, que desempeñan cargos políticos con los Reyes.

«¡Las doce!» decía uno que tenía en la diestra un cronómetro.

«Ahora están los ejércitos manuelistas en Chaves.

«¡Brindemos por Don Manuel y por Paiva!

Y el champán se escanciaba abundante, mientras yo y mi compañero, en complicidad con unas tijeras, trabajábamos.

«¡La una!

«Ahora llegan, seguramente, a las puertas de Oporto.

Así estuvieron hasta el amanecer. Cuando salían, Lisboa, según ellos, saludaba el pabellón real, que ondea, otra vez glorioso, en el Palacio de las Necesidades. Porque a creerlos, la reconquista fuera hecha en aeroplanos. Después resultó que los monárquicos entraron en Portugal en cangrejos.

Al otro día estaban descoloridos y cabizbajos. «¡Traición!» decían. «¡Nos traicionó Fulano que, en vez de gastar en armas los millones que le entregamos, huyó con el dinero!» Ah; ese Fulano era el hombre de confianza de los conspiradores, é hizo lo que después repitieron los encargados de comprar armamento.

Y el más viejo de los monárquicos, título, ex presidente de un alto organismo, que daba de palos a todo el mundo porque a todos confundía con carbonarios, que en todas partes veía puñales y revolveres, ahuecando la voz, se puso a leer unas cuartillas escritas en lusitano. Decía en ellas que Portugal no podía ni debía existir sin Monarca, que la República era una vergüenza, que el populacho se entornizara y lo publicaban en su periódico.

Y nosotros, españoles, y la empresa del diario, monárquica, nos negamos a hacer aquella felonía.

Porque sabemos que para cualquier hombre, la Patria es antes que una forma de Gobierno.

Después, los hidalgos que despreciaban el populacho, prepararon otras intentonas. Cuando salían de los antros de reunión, cuando dejaban el gesto torbo, iban a los hoteles a vestirse de gala. Y las pecheras se arrugaban luego en las peleas eróticas y se ensuciaban en las tascas. Algunos hacían antes quienes querían verlos, limpiezas de las que no dejan lugar a polvo ni paja. Otros se dividían en manuelistas y miguelistas, exaltaban a sus reyes y acababan batiéndose a tiros.

Un anochecer cayó muerto uno al salir de un lupanar...

Mientras tanto, el pueblo generoso tenía diarios heroísmos en las calles de Lisboa.

JAVIER MONTERO

Petición de mano.

Días pasados, el señor conde de Bugall, ministro de Hacienda, ha pedido, para su amigo y paisano el distinguido redactor del «El Mundo» D. Alfonso Alcalá Martín, la mano de la bellísima y encantadora señorita Reces Secun Orga.

La boda se celebrará en breve.

Al vuelo

En Huelva ha resultado un fracaso el mitin maurista celebrado ayer.

El discurso del Sr. Ossorio Gallardo fué una oración de despecho hacia el Gobierno, valiéndose de insidias y en tonos calumniosos.

El público protestó airado, y el orador tuvo que ser custodiado hasta el hotel donde se hospedaba por la Guardia civil.

Es decir, que la propaganda maurista no puede ser de más lucimiento.

A ese paso, es muy difícil que se acerquen, como ellos quieren, al pueblo.

Se da ya como seguro, de que tras de Italia intervendrán en la contienda europea Rumanía, Grecia y Bulgaria.

Ahora, que no sabemos de qué parte se pondrán estas naciones.

Bulgaria se cree que luchará al lado de Alemania.

Y con este refuerzo los teutones ya pueden estar tranquilos.

Ni submarinos, ni obuses, ni gases asfixiantes.

Con los búlgaros les basta para triunfar.

La Prensa católica achaca a las izquierdas la excitación para que intervengamos en Portugal.

Y a su vez estas últimas dicen que son los católicos los que piden la intervención.

Total, que ni unos ni otros se entienden y ninguno quiere ser el primero en lanzar la piedra.

Y lo mejor es que se la guarden, aunque si gan discutiendo sin entenderse.

LA GUERRA EUROPEA

EN FRANCIA Y BÉLGICA

Informaciones oficiales.

Parte francés.

PARIS, 23.—El parte oficial de anoche dice así:

«Las tropas británicas han rechazado un fuerte ataque en el Norte de La Basée, infligiendo al enemigo pérdidas elevadas.

En el sector del Norte de Arras, los enemigos bombardearon nuestras posiciones con extrema violencia. Nuestra artillería respondió con éxito.

A pesar de este bombardeo, hemos conquistado algunas nuevas casas en la parte Norte de Ablain, y hemos hecho prisioneros.

En otra parte, al Norte de Neuville, hemos detenido con nuestro fuego el intento de ataque del enemigo.

En el resto del frente, nada que mencionar.»

Partes alemanes.

BERLIN, 23.—El gran Cuartel general alemán dice del teatro occidental de la guerra que al Sudoeste de Neuv Chapelle fueron rechazados ataques parciales ingleses. Algunos soldados coloniales británicos cayeron prisioneros.

Cerca de Ablain-Neuville fracasaron anoche todos los ataques franceses emprendidos contra las posiciones cerca de la altura de Lorette, la mayoría de ellos por el fuego de los alemanes.

BERLIN, 23.—Parte del gran Cuartel general alemán.

«En el frente oriental, al Oeste del Windau, en la región de Schawding, se entablaron luchas de Caballería, en las que fué aniquilado un regimiento de la brigada rusa de Ussuri.

Cerca de Chawit y en el Dubissa fueron rechazados algunos aislados ataques nocturnos rusos.

En el Sur del frente oriental no ha habido cambio apreciable.

Comunican oficialmente de Viena que en la Galitzia central continúa la lucha.

Todo el terreno ganado por las tropas austro-húngaro-alemanas ha sido mantenido, a pesar de todos los contraataques rusos.

Los austro-húngaro-alemanes, en su ofensiva, siguen ganando terreno lentamente.

Cerca de Bojan, al Este de Czernowitz, fracasó una tentativa de los rusos de pasar el río Pruth, sufriendo grandes pérdidas.

En la región montañosa de Kielec, y después de enconadas luchas, se repliegan los rusos de nuevo en dirección Nordeste.»

El ataque á los Dardanelos.

Los turcos en Smirna.

ROMA, 23.—Los turcos reanuncian de continuo las obras defensivas de Smirna.

En el último ataque de los aliados se ha podido comprobar que el enemigo ha fortificado Aiot, cerca de Vouria, donde han situado potentes baterías.

Además han minado la entrada del defileadero.

El gobernador de Smirna ha prohibido que abandonen la población mujeres y niños.

A lo largo de la costa y en dirección á Smirna presta servicio de patrulla una división otomana.

Un regimiento turco se ha situado en Tchesme y otro en Vouria.

La guerra en el aire.

Aeroplano alemán sobre París.

PARIS, 23.—Hasta hoy no ha podido transmitirse la noticia de que en la tarde del 19 un aeroplano alemán, que al parecer era francés, voló sobre París y arrojó ocho bombas.

Por fortuna, no causó víctimas ni daños materiales.

La primera cayó en el Sena, á 200 metros de la torre Eiffel; la segunda, que era explosiva, en el barrio del Bon-Marché, sin causar daño alguno; finalmente, la tercera, que era incendiaria, en la calle de Saint-Charles, sin resultado.

Los aviones franceses, que, engañados por la apariencia del aeroplano, le habían dejado pasar, salieron á darle caza; pero no lo pudieron conseguir.

Las víctimas de un zeppelin.

PARIS, 23.—En Calais se ha verificado el entierro de las cuatro víctimas ocasionadas por el zeppelin que atacó la ciudad francesa en la noche del sábado al domingo.

Según el «Boulonnais», una de las bombas incendiarias cayó sobre una casa de la calle de Argel.

El inmueble quedó completamente destruido, y bajo los escombros se hallaron cuatro cadáveres: el de una mujer de sesenta y dos años, Mme. Lefevre, y los de dos muchachos y una niña, nietos de aquélla, que les había dado albergue porque su hijo, Armand Lefevre, era viudo y hallábase en la línea de combate.

El «Petit Calaisien» afirma que el dirigible alemán, que después del ataque á Calais bombardeó Ramsgate y Dover, había evolucionado anteriormente sobre la aldea de Audinghem, próxima al faro de Gris-Nez.

Agrega ese periódico que, orientada por las luces del faro y de los reflectores, la aeronave viró á una altura de mil metros escasos é hizo rumbo á Audembert, donde llegó á media noche y lanzó 17 bombas.

La guerra en el mar.

Barcos ingleses á pique.

LONDRES, 23.—En Aguas de Bearts Ayen, al Sur de Irlanda, un submarino alemán se echó á pique el valero inglés «Ghenholm», cuyos tripulantes se salvaron.

Un sumergible alemán ha echado á pique en el mar del Norte al «Lucerne», barco de pesca de matrícula inglesa.

La tripulación del buque destruido ha desembarcado en un puerto de la Gran Bretaña, donde llegó á bordo de un vapor dinamitáquico.

Varias noticias.

La situación militar, según «Le Temps».

PARIS, 23.—Dice «Le Temps»:

«La importancia del triunfo francés en el macizo de Notre Dame de Lorette mantiene nuestro poder, mientras que la resistencia enemiga ha disminuido en la región visible. También ha habido un avance en Ipres, después del fracaso del ataque alemán.

Las noticias del frente oriental son buenas; los rusos resisten con firmeza.

Al Norte del Vístula rechazaron todos los ataques enemigos. Al Sudoeste del Vístula, en la orilla izquierda de San, los rusos se hallan estacionarios. Más al Sur, el enemigo franqueó el Saq, avanzando hasta Radawa; pero los rusos resisten energicamente todo nuevo avance.

Al Sur de Przemysl, el enemigo, según reconocen los rusos, hizo algún avance.

En el resto del frente, los combates han sido igualmente muy violentos; pero sin producir ningún cambio en la situación.

En resumen: los austro-alemanos tendrán gran dificultad para retirar de Galitzia las fuerzas que necesitan para luchar contra el nuevo enemigo.»

«Le Temps» comenta la requisitoria de la «Gaceta de Alemania del Norte» contra la denuncia del Tratado de la Triple Alianza por Italia, y hace notar que únicamente el periódico oficial citado vuelve á la teoría de que Alemania fué atacada por Rusia, á pesar de los esfuerzos de Guillermo II.

Ningún aserto de este género puede ser sostenido después de las publicaciones diplomáticas recogidas en los libros de las Cancillerías, incluyendo el Libro blanco alemán.

«Le Temps» acusa también de mala fe al periódico alemán citado, cuando niega que Italia puede invocar la violación del art. 7.º del Tratado de Alianza, declarando impuneamente que Austria no proyectaba ningún acrecentamiento de territorio en la península de los Balcanes.

ITALIA Á LA GUERRA

Comunicación radiotelegráfica, interrumpida.

Sin duda por las circunstancias especiales á causa de la guerra, han quedado desde hoy interrumpidas las comunicaciones radiotelegráficas de las estaciones de Roma y Spezia con la de Barcelona.

Preliminares de la campaña.

PARIS, 23.—Dicen de Roma que todos los trenes procedentes del Trentino han sido suprimidos ayer.

En Roberto, los austriacos hicieron saltar dos puentes del ferrocarril. Los obreros que trabajaban en las fortificaciones han sido militarizados.

Ha sido comenzada la destrucción de las casas que rodean los fuertes de Trento, Pergina, Gargolio y Matarello. Los habitantes esperan con temor la destrucción completa del país.

La administración civil de Trieste ha sido disuelta, encargándose de sustituir al gobernador militar.

Numerosas tropas de la «landsturm» y de la «landwehr» han sido concentradas en la frontera.

Las autoridades militares italianas se han encargado de la administración del servicio ferroviario.

Telegrafian de Venecia que el embajador de Italia en Austria saldrá hoy por Roma, y que Austria ha pedido á los Estados Unidos la protección de los súbditos austriacos en Italia.

América ha enviado instrucciones al efecto á sus representantes en Roma y Viena.

Telegrafian de Verona al mismo periódico que la frontera austro-italiana está cerrada.

Nota del Gobierno austriaco.

VIENA, 23.—Contestando á la declaración de Italia de considerar como denunciada la Triple Alianza, el Gobierno austro-húngaro entregó ayer tarde una nota al embajador italiano en Viena.

Dicha nota termina como sigue:

«El Gobierno austro-húngaro no puede admitir la declaración del Gobierno italiano de considerar como anulada la alianza con Austria-Hungría para que Italia recobre su plena libertad de acción, pues tal declaración está en completa contradicción con las obligaciones firmadas solemnemente por Italia en el Tratado del 5 de Diciembre de 1912, según el cual la alianza fué convenida hasta el 8 de Julio de 1920, con el derecho de denunciarla con un año de anticipación.

El mencionado tratado no permite anulación ó revocación alguna antes de la mencionada fecha.

En vista de que el Gobierno italiano denuncia arbitrariamente el Tratado, el de Austria-Hungría declina toda la responsabilidad de las consecuencias que puedan resultar de tal proceder.»

Proclama del Rey de Italia.

ROMA, 23.—Hoy se ha publicado una proclama dirigida por el Rey Víctor Manuel á sus súbditos y firmada por todos los ministros, en la que el Soberano asegura que el pueblo italiano va á la guerra para salvaguardar su seguridad y su honor.

El Vaticano.

ROMA, 23.—Los padres Eble y Hagen, directores de la Biblioteca y Observatorio del Vaticano, así como todos los demás prelatos y funcionarios de nacionalidad alemana ó austriaca, han sido invitados por el Papa á marcharse de Roma. Ningún alemán y austriaco quedará en el Vaticano durante la guerra.

El Rey decreta la movilización.

ROMA, 23.—El Rey ha firmado un decreto ordenando la movilización general de los ejércitos de mar y de tierra del reino y la requisición de todos los vehículos y animales útiles para los transportes.

Este es el paso preliminar y decisivo para la guerra.

Rumanía y Bulgaria.

Dice el diario rumano «Advura»:

«Rumanía ha dado á conocer al Gobierno de Rusia el mínimo de garantías que solicita para intervenir en la guerra; pero hasta ahora no se ha adoptado acuerdo alguno.

Si Rusia y Servia sostienen su actitud de intransigencia, el Gobierno de Rumanía no parece resuelto á ceder, sino que preferirá dimitir.

Ningún otro Gabinete podría admitir regatos sobre las demandas hechas.»

ROMA, 23.—Bulgaria ha procedido á la movilización de su Ejército de primera línea.

También Rumanía ha movilizado casi todo su Ejército, y espera recibir brevemente las municiones y el material de guerra que ha sido pedido á Italia.

Las fuerzas rumanas situadas á lo largo de la frontera austriaca se elevan á 300.000 soldados de primera línea.

Declaración del estado de guerra en varios territorios.

ROMA, 23.—A partir de hoy domingo, serán considerados en estado de guerra los territorios de las provincias de Sondrio, Brescia, Verona, Vicenza, Belluno, Udine, Venecia, Treviso, Padua, Mantua, Ferrara, las islas comunes de la costa adriática y todas las fortalezas declaradas en estado de defensa por orden de los ministros de Marina y Guerra.

Las fuerzas austroalemanas.—Neutralidad del Vaticano.

PARIS, 23.—Comunican de Roma que, según telegramas recibidos de Lugano, la Prensa alemana afirma que las fuerzas austroalemanas que habrán de batirse con los italianos serán mandadas por el mariscal von Hindenburg.

En los círculos autorizados de Roma aseguran que muy en breve se publicará un documento pontificio en que se proclamará la neutralidad del Vaticano en la guerra italiana, y se ofrecerán al hospital de Santa Marta y los edificios de las Congregaciones para servir de albergue á los heridos.

Por último, se hará constar en ese escrito la protesta contra la forzada marcha del embajador de Austria y de los ministros de Prusia y de Baviera cerca de la Santa Sede.

CASA DEL PUEBLO

Reuniones para hoy.

En el salón grande, á las nueve de la noche, Asociación general de dependientes de comercio.

En el salón pequeño, á la misma hora, Sociedad de carpinteros de armar.

En el salón terraza, á igual hora, Sociedad de obreros de las fábricas de harinas.

Colonización Interior.

Ayer celebró sesión la Junta central, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Augusto González Besada, con asistencia de los señores vizconde de Eza, conde de Belascoain, Morote, Azcatas, Mora, Avila y Loma.

Después del despacho ordinario, referente á diversos asuntos relacionados con el funcionamiento de las Cooperativas de las diferentes Colonias ya establecidas, fué estudiado y aprobado un proyecto de colonización de la Dehesa de Carracedo, perteneciente al término de Carracedo, de la provincia de León, propiedad del Estado, redactado por el distinguido ingeniero agrónomo D. Francisco Pando Argüelles, bajo la dirección del vocal de la Junta, ingeniero jefe de Montes, Ilmo. Sr. D. Rafael Escrivá de Romani.

Dicha Colonia se compondrá de 45 familias, cada una de las cuales cultivará una extensión de 3,75 hectáreas, recibiendo del Estado, á más de la casa-vivienda, los elementos de vida y de labranza necesarios hasta recoger la primera cosecha.

Se acordó elevar el proyecto á la Presidencia del Consejo de ministros, para que sea sometido á la sanción regia, en cumplimiento de la vigente ley, á fin de dar inmediato principio á los trabajos de instalación, nombrándose ingeniero director de la Colonia al autor del proyecto aprobado.

DE PORTUGAL

LISBOA, 23.—Se ha publicado una nota oficial, que da cuenta de que en todo el país reina tranquilidad, y que, careciendo el Gobierno de política personal ni de partido, é inspirando sus actos en el republicanismo nacional, el pueblo ha depositado en él su confianza, para que pueda dedicarse á pacificar á dos partidos quebrantados por las pasadas luchas, y se restauren éstos con bases firmes, en provecho de la idea republicana.

El Sr. Chagas mejora notablemente.

Los médicos le han permitido alimentarse un poco y hablar con los amigos.

El acorazado inglés «César» ha abandonado Lisboa.

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Castro, para tratar de la normalización política y administrativa del país y acordar algunas reformas y medidas de gran importancia.

Trátase de despojar de todo carácter político á la cartera de guerra.

El general Pimenta de Castro sigue siendo visitado por los periodistas en el acorazado «Vasco de Gama».

Se ha convocado para mañana por la tarde á una reunión del partido evolucionista, que será de extraordinaria importancia, porque se tratará de definir la actitud del partido ante la proximidad de las elecciones.

Presidirá el Sr. Almeida, y asistirán ex ministros, diputados, senadores, ex diputados, ex senadores, las Juntas directivas de los Centros del partido, Juntas de parroquia, concejales y ex concejales.

Disuelta la Policía, en la noche última empezaron á prestar servicio de vigilancia fuerzas de Caballería.

CRONICA BARCELONESA

Miscelánea.

Ha estado en el Gobierno civil una Comisión de la Federación Agrícola catalano-balear, para con el Sr. Andrade del problema planteado tratar con la creciente emigración de obreros á Francia, en sus dos aspectos, en el que se refiere á las privaciones y penalidades que pueden padecer los emigrantes, si faltos de protección en tierra extranjera son explotados, y en el relacionado con la crisis que puede ocasionar á la agricultura é industria nacionales la falta de brazos.

Aunque de un tiempo á esta parte se han adoptado por el gobernador civil las disposiciones necesarias para restringir la concesión de pasaportes, parece que esta medida no ha dado del todo el resultado apetecido, pues se da el caso de que siendo los pasaportes que se expiden en igual número que en tiempos normales, hay motivos fundados para creer que continúa la emigración en proporciones iguales ó mayores que antes de dichas medidas restrictivas para la concesión de documentos, pues parece que son en gran número los emigrantes clandestinos que consiguen burlar la vigilancia establecida en la frontera.

En la entrevista que los comisionados de la Federación catalano-balear celebraron con el Sr. Andrade, se estudiaron las medidas que puedan contener dicha emigración, habiéndose convenido en la necesidad, por lo menos, de regularla, ya que es imposible prohibirla en absoluto, por resultar violento negar á los que se encuentran sin trabajo, facilidades para procurárselo donde sea.

Los señores D. José de Caralt y D. Luis Ferrer-Vidal, presidente del Fomento y de la Cámara de Industria, respectivamente, convocaron á los representantes de las distintas Asociaciones que asistieron al banquete del Mundial Palace, para darles cuenta de las gestiones que han servido cerca del Gobierno para obtener las soluciones que demanda el problema económico que la guerra ha planteado á la producción española.

Los señores Ferrer-Vidal y Caralt manifestaron que, acompañados del Sr. Sedó, visitaron al jefe del Gobierno, al ministro de Hacienda, director general de Aduanas y conde de Romanones, como jefe de uno de los partidos turnantes, al objeto de interesarlos en la concesión de bonos á la exportación, constitución de un consorcio de Bancos para dar mayor amplitud á las operaciones mercantiles que se producen por la importación de primeras materias y exportación de productos manufacturados é implantación de puertos francos.

El jefe del Gobierno dijo que respecto al último punto, nada podía resolver sin el concurso de las Cortes, que mantiene cerradas por razones de alta conveniencia nacional, y respecto á los bonos de exportación aceptados sin ninguna clase de reservas por el conde de Romanones, el jefe del Gobierno se manifestó con buena voluntad para estudiarlos.

En efecto, los citados presidentes de las Sociedades económicas celebraron después detenidas conferencias con el Sr. Bugallal y director de Aduanas respecto á este asunto, conviniéndose serían llamados dentro de un corto plazo por el ministro para dejar definitivamente resuelta esta interesante cuestión.

Asimismo entendieron conveniente intervenir algunas otras personalidades de otras regiones, representativas de todos los órdenes de intereses, ya que se trata de realizar obra de interés ampliamente nacional.

Todos los presentes unánimemente felicitaron y dieron las gracias á los Sres. Ferrer-Vidal y Caralt por su gestión, ratificándoles su más absoluta confianza y requiriéndoles para que continúen las gestiones comenzadas con tan buenos auspicios con el Gobierno.

El obispo de Madrid, amenazado de muerte.

Un cura detenido.—Historia de amor.—Que no se enteren los periodistas.

No obstante guardarse anoche gran reserva ante los periodistas en la Dirección general de Seguridad, llegó á nosotros la noticia de que en dicha dependencia policiaca hallábase detenido un cura por haber amenazado de muerte al obispo de Madrid, Sr. Salvador y Barrera.

Deseosos de dar á nuestros lectores las más exactas noticias del suceso, pusimos manos á la obra, nada fácil en verdad, de averiguar lo que hubiese de cierto.

Según parece, tratase de una historia en la que el amor ha tomado parte muy directa.

D. Julio Sanchuré—que este dicen ser el nombre del protagonista—es un sacerdote cuya edad desconocemos, pero, desde luego, no viejo; de estatura regular, rubio con la barba y el bigote crecidos, y el cual ha desempeñado durante algún tiempo su sagrado ministerio en una parroquia de Madrid, hasta que, enamorado de una bellísima y elegante dama que parecía corresponder á sus requerimientos, fué objeto de coacciones, castigos, traslados y suspensiones por parte de su superior jerárquico.

Con este motivo, Sanchuré escribió varias cartas al obispo de Madrid, anunciándole que donde le encontrase le dispararía los siete tiros de una magnífica browning, adquirida por el cura con ese solo objeto.

Asegúrase que la denuncia á la Policía ha sido hecha por un doctor en Medicina, gran amigo del purpurado.

Puesto el comisario Sr. Marsal sobre la pista, logró detener al sacerdote en un merendero de las Ventas del Espíritu Santo.

Julio Sanchuré, al ser detenido, ha dicho:—Es inútil que me detengan. Ya me pondrán en libertad alguna vez, y donde vea á «ese» lo frío á tiros.

Á última hora hemos oído decir que piensa recurrir en un Manicomio al protagonista del suceso.

negocio, la mayoría de los vendedores de tocino siguen sin llevar cerdos al Matadero.

La tercera Asamblea de la Mancomunidad, de Cataluña, se reunirá el próximo miércoles.

Para acordar la línea de conducta que deben seguir, antes de la Asamblea, celebrarán una reunión previa.

Ningún partido político tendrá mayoría absoluta en la Asamblea. Los grupos que unidos pueden tenerla son los republicanos y los liberales.

El presupuesto de limpiezas públicas y domiciliarias de Barcelona y pueblos agregados, ha sido aprobado hoy por la Junta municipal de asociados.

DE TODAS PARTES

Huelga general.

SEVILLA, 23.—Se ha declarado la huelga general de obreros agrícolas en el pueblo de Osuna.

Parece este movimiento preliminar de otros que se verificarán en los campos de esta provincia.

Han sido enviadas á Osuna fuerzas de la Guardia civil, de Infantería y Caballería.

Un sermón comentado.

ZARAGOZA, 23.—En los Círculos católicos se comenta mucho que el obispo preconizado de Gerona pronunciase en catalán el sermón principal de la fiesta de la peregrinación.

El predicador experimentó una contrariedad al enterarse del disgusto que reinaba entre los fieles.

Asamblea prohibida.

CADIZ, 23.—La Asamblea campesina de Espera ha sido prohibida.

La mayoría de los trabajadores no ha mostrado contrariedad alguna por la suspensión del acto.

Reina completa tranquilidad y trabajase con normalidad perfecta.

El «Laminole».—Un fraude.

FERROL, 23.—Ha entrado el vapor inglés «Laminole». Procede de Burdeos.

Tomó carbón, saliendo en seguida para Inglaterra.

Ha dicho el capitán que las operaciones en Francia y Bélgica, organizadas en el mes próximo gran actividad, y que será probable que fuese el ministro de la Guerra.

Se ha descubierto un importante fraude en el servicio de Correos, habiéndose quedado cesantes varios empleados.

Hay bastantes personas complicadas en el delito.

Radical detenido.

REUS, 23.—El consecuente y entusiasta radical Sr. Simó, ha sido detenido hoy por supuesto atentado contra la Guardia civil, con motivo de la huelga local.

Los elementos radicales están indignadísimos, porque Simó es inocente del delito que se le acusa.

Una agresión.

BILBAO, 23.—Los hermanos Celestino y José Zaballa y su primo Lucio Vázquez, subieron en la estación de Bilbao en el mismo tren en que se dirige á Las Arenas el joven y oprimido industrial D. José María Martínez de la Riva, y cuando se apeó en Las Arenas, le agredieron á garrotazos.

Los hermanos agresores fueron contratistas de la Casa-Martínez Rivas, y creen tener derecho á que les entregase cierta cantidad por la denuncia de una mina.

El Sr. Martínez de la Riva se negó, pues consideraba injusta la petición.

Los agresores fueron detenidos.

DE PALMA

EL FALLO DEL JURADO

Las primeras, segundas y terceras medallas de la Exposición.

El Jurado calificador de la Exposición de Bellas Artes dictó ayer el siguiente fallo.

Pintura.

Primeras medallas.—D. José R. Zaragoza, D. Enrique Galwey, D. José Pinazo Martínez y D. Ventura Alvarez Sala.

Segundas medallas.—D. Eduardo Urquiola, D. Leandro Oroz, D. Julio Moisés A. de Villasanté, D. Eduardo Martínez Vázquez, D. José Benlliure Ortiz, D. Ramón Zubizarre, D. Manuel Medina Vera y D. Francisco Marín Bagues.

Terceras medallas.—D. Carlos Sobrino Baligas, D. Roberto González del Blanco, D. Daniel Vázquez Díaz, D. Juan Cardona, D. Fernando Costa, D. Victor Moya, D. Alfonso Rodríguez Castela, D. Juan Rodríguez Celdón, D. José Robledano, D. José Cruz Herrera, don Angel Robles Quintana, D. José Llasera, don José Pérez Ortiz, D. Ceferino Palencia A. Tubau, D. Salvador Florensa Amis y D. Tomás Vives.

El médico de pueblo

Para hablar de los médicos humildes, de esos en cuyo favor la caridad vuestra aquí os congrega esta noche, y entre los cuales un tiempo he de contarme, dejad que, prescindiendo de empeños literarios, me limite a una seca evocación del horror que aún guardo en la memoria. Lo que se dice del Dante al verlo taciturno por las calles de Florencia: «Ahí va el viajero del infierno», con más compasiva razón podría decirse de cualquiera de los que han cruzado un infierno profesional no hecho en modo alguno de poéticas ficciones.

Fué mi primer gozoso apremio cuando salí de San Carlos con el título, encargarme unas tarjetas que rezaban: FELIPE TRIGO—MÉDICO; pero en cuanto llegué a mi capital provinciana, fué mi primer encuentro el de un viejo doctor amigo, que, al oírme que había terminado la carrera, me lanzó por todo pláceme: «Pues, hijo, ya te fastidiaste... y en tal frase, harto familiar, por mí no comprendida entonces, encerrábase un augurio tan horrendo como exacto.

Pronto empecé a comprenderla. Titular de un pueblecillo, cuyas miserias de pocilga resaltaban más en la hermosura de sus campos, pude alojarme en casa de un labrador que tenía dos hijos zapateros, y los terribles insomnios de mis noches, mientras por lo alto de las paredes de la alcoba, que no alcanzaban a la techumbre, de negros palos, percibía el olor a las suelas y a la cuadrá, compartíanse en meditaciones acerca de mis enfermos y en la consideración de la ruindad en que hubiesen ido a parar mis ilusiones de estudiante gentil, un tanto habituado a las dignidades sociales y a la dulce comodidad de mi familia. En vano me obstinaba en recordar las aldeas de los poetas; todo alrededor gritábame que no existían ya, si habían existido alguna vez, y el párroco me confirmó: «Los pueblos empobrecen, embrutecen y envilecen»...

En mi dolor, me habría conceptuado dichoso si, a lo menos, embruteciéndome igual que los demás, hubiese podido aspirar a sus dichas inconscientes; sino que ¡ah! yo asumía las augustas responsabilidades de la muerte y de la vida de mi personas, y, para mayor tormento, imponíame feroz esta evidencia: sería inútil cuanto aprendi teóricamente con libros y maestros y cuanto aprendiese sin cejar un momento en el estudio, puesto que mi conciencia a saberlo todo, a tener que tratar toda clase de dolencias, a tener que comprender todos los conocimientos de la medicina y cirugía generales y los conocimientos de todos los especialistas... me llevaría a saberlo todo mal. Así, médico lunático desde mi llegada, estaría tratando mal a los pacientes que encontré, del estómago, del oído, de la piel, del cerebro, de los ojos... y a dos, en particular una anciana y un alcohólico albañil, gravísimos. Comprendís lo que para quien no sea un miserable encierra tal dificultad invencible del cumplimiento del deber!

El día en que la mala suerte quiso que muriesen juntos mis dos enfermos graves, llevaba yo una semana de agonía más cruel que su agonía, sin comer, sin dormir, con el alma loca, con la boca seca, con el corazón rebosando las hieles de una angustia que me hubiese hecho profetizar en gritos de socorro a mi madre para que ella con lágrimas y rezos alcanzase de Dios la salvación que no lograda mi menguada conciencia... y el lúgubre rumor de los entijos y el doble funeral de las campanas llegaron al hermético aislamiento de mi cuarto, acusándome de una catástrofe que yo hubiese producido por malvado y criminal... acusándome del abandono y del hambre en que iban a quedarse los seis hijos del albañil y los tres nietos de la anciana... y me tapaba los oídos y parecía oír que los dos muertos, al cruzar, me maldicían desde sus féretros, y cerraba los ojos y parecían ver subir juntos también por los aires su espectro irritados.

Nunca olvidaré que aquella tarde empecé un fútil paseo de fuga de las gentes y de fuga de mi propio y que, sobre unas peñas desoladas en las cuales me alojó la lluvia, pensé tenazmente en el suicidio como única esperanza.

Ese fué el bautismo del dolor que había de quedar en mi alma para siempre. La narración de los que seguí sufriendo durante mi no larga vida profesional no cabe en el espacio de unas líneas; necesita un libro, y, efectivamente, en un libro la he transcrito. Básteos saber que transcurrieron meses, años, que me casé, que fui creando una familia; que había pasado a otro pueblo menos miserable y que balásticamente las ternuras del hogar habían querido borrar de mi corazón y de mí los tristes rastros melancólicos. Cada nueva muerte me constituía un recordamiento y una nueva acusación de ineptitud; a cada nuevo enfermo grave, estudiaba y no dormía; cuando en la intimidad de tal martirio me anhelaba siquiera a mi fatiga un poco de descanso, otro y otro enfermo nuevo me ponía en peligro de morir aferrarme al anónimo heroísmo de los libros, del insomnio, de la lucha.

Entre cuantas personas veía y trataba, yo, rival medio sublime y medio bufo de la muerte, hombre de martirio hacia quien convergían los dolores de todos los enfermos, militar de una extraña milicia de pena irremisible, forzado al sordo y lúgubre guerrear sin tregua, era un perpetuo estímulo al que estaban negados el esparcimiento y el reposo; si iba a una campestre gira, el encanto del cielo azul se me

rompía con la repentina obligación de acabar la tarde junto a algún agonizante; si llegaba la gran fiesta del pueblo con sus sonas de música y campanas, con sus toros, con su estruendo de alegría..., únicamente yo continuaba siendo el triste inquieto, temeroso de tener que curar una cornada o el navajazo de un borrocho; si en una cruda noche de invierno soñaba gozar al amor del fuego las ternuras de mis hijos, alguien hacía resonar a la puerta los cascos de unas mulas falsas y llevábase a cruzar la fría negrura de los campos bajo una tempestad.

Os juro que con la cantidad de corazón é inteligencia derrochada por cualquier digno médico de pueblo, a ser éste ingeniero ó inventor, pudiese darle al mundo diez torres Eiffel ó cien inventos que valiesen la riqueza y el renombre; y, sin embargo, él, pobre, y tanto más cuanto más se consagró a cumplir su religión, al mundo no había de merecerle otro respeto que oírle: Es un médico de pueblo, casi en displicencia, casi en burla.

Escarnio que le oculta la excelcitud a su calvario, pero que también le colma de amargura. Por eso, al hablarlos de él, os he tenido que hablar de religiones y milicias. Y yo que, como veís, tengo un poco la experiencia de la cruel vida del médico; yo, que tengo también un poco la experiencia de la vida militar, con su cohorte de peligros y rigores, habiendo sacado durante ésta heridas incurables en la carne, habiendo sacado durante aquélla heridas incurables en el alma, comparando mis recuerdos, y mejor que nadie os puedo asegurar que de ambos sacerdotios, altos, nobles, por igual, el más duro y el más trágico es ese en que las heridas de la lucha no dan sangre, sino lágrimas que para no verter afuera, van al corazón, ese en que el heroísmo se impone perpetuamente, obscuramente, agotadoramente, sin los resplandores de la gloria, sin los descansos de la paz, sin más premio para los que caen inutilizados ó para las viudas de los hijos de los que caen muertos... que el que Dios quiera otorgarles el cielo ó el que Dios quiera en la tierra anticiparles, inspirándolos a vosotros la cristiana caridad que aquí os congrega, con el fin de remediar la más tremenda de las sociales injusticias.

FELIPE TRIGO

(Trabajo leído en la fiesta celebrada en el Real de beneficio de las Cajas de Socorros para viudas y huérfanos de médicos.)

SEÑORAS
VUESTROS DOLORES
MENSTRUALES DESAPARECEN
CON LA
SANATORINA

En Farmacias y Droguerías. Permision Pérez, Martín y Ca. Concesión Privativa. Udo Orellana Puerta del Sol 5, Madrid. C.

Accidente sin consecuencias.

A última hora de la tarde de ayer circuló la noticia de que había ocurrido un accidente automovilístico a la Reina doña Victoria.

Lo sucedido carece de importancia, por fortuna.

El carruaje que conducía a S. M. la Reina chocó, en la entrada del reservado de la Casa de Campo, con el automóvil donde iban los infantes hijos de sus Altezas D. Carlos y doña Luisa.

Aparte de la desagradable impresión sufrida por las Angustias Personas, no hubo que lamentar otras consecuencias.

La reina continuó su paseo, y al anoecer regresó al Palacio.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad, no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serres, 30, MADRID. Se vende folleto á quien lo pida.

LA FIESTA NACIONAL

EN MADRID

Séptima corrida de abono.—Espadas: **Tomás Alarcón (Mazzantinito), Antonio Boto (Regaterín) y Luis Freg.—Toros: seis de don Félix Urcola.**

La tarde, nubosa, ventosa y convertida en casi nebulosa, en cuanto á lo que ocurriría esta tarde.

«Estará Mazzantinito con ganas de agarrar? Regaterín, se acordará de sus monumentales estocadas? «Chi lo sa». Freg viene bravo y con deseos de apurarse al grupo. Arrestos no le faltan al mejicano, mimbres as lo que necesitaba. La Empresa va metiendo en cartel á los de las series postergadas; ellos han de responder con sus esfuerzos.

Y vamos al toro, que el usía toma asiento y se hace el paseo con palmitas de los no escasos asistentes á la corrida.

Primero.

«Mimoso», cárdeno, buen mozo, larguito y alto de agujas. Después de unos recortes de los peones, Mazzantinito da unas verónicas bailadas, en que el toro le come el terreno.

«No me ha gustado!» Tres puyazos; uno bueno y dos malos, quitando bien Mazzantinito y Regaterín.

Otro blandiéndose el toro, y al alivio Freg, muy valiente.

Y otro sin lucimiento para el primero de los matadores, y sin ninguna baja en la caballería.

Pelucho ha estado activo é inteligente en la brega.

Marín, á la media vuelta, y sin que las condiciones del toro justifiquen las precauciones del banderillero.

Pelucho, medio par entró mal, previas dos salidas en falso.

Repite el primero, del mismo modo, con otro palito. ¡Hay jinda!

Mazzantinito, de granate y oro, brinda y empieza con pases altos con ambas manos, estando el toro suave; cuadrá, y en corto y por derrecho, da media estocada honda, que basta, saliendo desarmado. (Palmas.)

Segundo.

«Ay, ay», cárdeno oscuro, también buen tipo. Al salir el toro continúa la ovación á Mazzantinito.

Regaterín veroniqua parado y ceñido, mereciendo aplausos.

Dos puyazos buenos, con aplausos para Regaterín y Freg, que estuvieron bien en los quites. Otro puyazo en un costillar, otro, y a lidiá transcurre en medio de un lío infernal.

Se aclara un poco el horizonte novillero y el toro, que ha tenido poder, aunque ha tardado bastante, toma otra vara, dejando dos caballos para el arrastre.

Regaterín petit, coloca un buen par al cuarto, siendo aplaudido.

Chatillo de Valencia, otro un poco desigual, y repite el primero con otro superior, levantando los brazos y cuadrando en la cabeza. (Palmas.)

Regaterín, de granate y oro, saluda al presidente, y después de una infinidad de capotazos, para llevar al toro donde no haga aire, empieza su tarea estando cerca y sufriendo muchas tarascadas; la faena, de pitón á pitón y por la cara, alargando el pico de la muleta.

Desde largo entra á matar, sale por la cara y la media estocada perpendicular que tumba al de Urcola. (Palmas tibias.)

Tercero.

«Meleno», negro indiano, zaino, de más romana que los anteriores. Corre suelta una porción de tiempo, intercalando los peones los recortes de costumbre. Freg quiere torar de capa al «Meleno» en mal terreno, y en el primer capotazo se ve comprometido.

El toro sigue su carrera y aquí no pasa nada. El toro que es blando y resentido de la mano izquierda, es lento.

Cinco puyazos, tomados con poca voluntad, pero con poder; dos caballos para las mulillas, y el tercio desarrollado en medio de un lío indescriptible. ¡Vaya unos toreros!

Se cambia el tercio y sigue el lío; cuarenta capotazos, nadie sabe lo que se hace y el público lo agradece.

Aguilita pone un par cañido.

Freg, hermano, pone un par de salto malo y repite Aguilita con un palitroque que tira.

El mejicano Freg, de labaco y negro, cumple con las reglas que la urbanidad prescribe, y sólo tora por altos con la izquierda, colándose el toro en el segundo pase.

Sigue per bajo, con movimiento de pinreles. Continúa con pases acariciando el hocico del toro, y sigue siendo achuchado.

Al prepararse para entrar, se le arranca el toro, librándose por pies. Sufre otra arrancada peligrosa, que nos tiene á todos con el corazón como una azofaifa.

Cogida de Luis Freg.

Entra á matar, estando el toro desigualado, y es empuñado por el muslo derecho y tirado al suelo, con la taleguilla completamente destrazada.

El matador enseña sus desnudeces, y sin mirarse, vuelve al toro y entra á toma y daca, dando un estocadazo soberbio. El toro dobla y algunos aplauden al suicidio.

Cuarto.

«Poyuelo», negro mohino, bragao, lucero y con unos pitones muy desarrollados.

Mazzantinito hace que tora, y no es más que una especie de machicha lo que le «andina» al toro.

Cuatro puyazos malos, sin nada notable por los matadores. La lidiá es francamente mala, siendo el único que está bien Pelucho. En cambio hay un banderillero que se llama Doroteo, que cada capotazo que da es una furga.

Otro puyazo, dejando tres caballos difuntos. El toro tardó, pero bravo. Leal cuartea un par abierto.

Freg, que ya le han zurcido la ropa, sufre un achuchón en un capotazo. Pelucho clava un par acceptable y, Leal, que ya está un poco pesado para estos menesteres, coloca un par peor que el primero. Pelucho aprovecha y clava un palo.

El toro está avisado, pues la lidiá que le han dado ha sido de lo más indecente.

Pelucho da unos capotazos inteligentes para preparar el toro á Mazzantinito.

El chico de las Pozas comienza con un pase alto bueno; luego se desconfía, y huyéndose en cada pase, continúa la faena; como no para ni recoge, resulta é el toro.

Cuando cuadrá, se perfila fuera del pitón, y achuchándose fuera, y saliendo desarmado, pincha en hueso.

Otro pase y un desarme. Entra otra vez, mejor que antes, y pincha lo mismo, saliendo por la carita.

Más muletazos para igualar, estando el toro rodeado de toreros. Entra despacio, y pincha en los bajos, sin que el toro le deje pasar.

Nuevamente entra, y pincha también en el pescuezo, andando el toro, y después un pinchazo hondo, sin que el toro le permita pasar. Descabella á la primera, «¡yéndose» al haciero.

Quinto.

«Vivillo», cárdeno oscuro, bragao; también «gente». Regaterín da tres verónicas, parado y recogiendo, y en la última se lleva el toro medio capote en los cuernos.

Repite luego con unos capotazos movidos, y termina con unos chicotazos.

El toro hace una faena valiente en varas y con poder, dando motivo á que Regaterín hiciera un quite lucidísimo, en una caída al descubierto. Quedaron dos caballos para las mulillas.

Negrón clava un palo trasero. El ganadero Urcola, que ocupa una barrera del 10, es ovacionado.

Bien las merece el hombre. Chatillo de Valencia, cuarteá un par malísimo; Negrón, cumple con otro malo, y el otro banderillero, cumple como puede.

Regaterín brinda al ganadero. Empieza con la izquierda, con el alto de pase torito; sigue molesto por el aire y cambia de muleta, dando algunos pases aguantando bica.

Cuadrá, aprovecha, y entrando recto y con valor, da una estocada en su sitio, que merece palmas.

Se acuesta el toro, y de puro bravo se levanta; el puntillero aclara, y Regaterín saluda á Urcola, que le obsequia. (Ovación y vuelta.)

Sexto.

Arceite, cárdeno oscuro, buen mozo y muy gordo. La presentación arranca aplausos. ¡Qué corrida más hermosa! Claro que el ganado.

Freg valiente como él sólo; da dos verónicas, una navarra y dos tijerillas magnas. ¡Vaya estilo!

Arceite, arrancándose desde lejos, y con mucho poder, y en un sólo tercio, hace una faena hermosa, ocasionando unas costaladas de órdago.

Freg, valiente como un jabato, hace un quite enorme, siendo ovacionado.

Freg, quebra dos pares.

Otra cogida de Freg.

Al poner el último, es cogido y volteado; se levanta del suelo, empieza á cojear y es llevado en brazos de los monos á la enfermería, sufriendo, al parecer, un puntazo en la pierna izquierda.

Marín, termina el tercio con un par al cuarto.

Mazzantinito, que sustituye á Freg, y con la mano izquierda, da un alto ayudado; se cambia de mano, y el toro, que está más bravo que un león, entablara al matador. Dos pases más, y en la suerte contraria da una estocada delantera y baja.

«¡Lástima de animal! Más felonazos y otro bajonazo. ¡Qué «quedrán» estos toreros! Luego descabella. (Pitos.)

A LOS CERVANTISTAS

LA CRONICA DEL CENTENARIO DEL QUIJOTE no es uno de tantos libros como á diario se publican para ser condenados al olvido. La idea fundamental suya y su desarrollo, proporcionados á la grandeza de la obra y del autor conmemorados, le convierte en libro cuyo interés ha de acrecentarse en el transcurso del tiempo, siendo leído y consultado, no sólo por los literatos y eruditos, sino por todos los españoles y por cuantos en el mundo admiren al «hroe» «Manco de Lepanto».

Esta importante obra consta de treinta y cinco cuadernos, tirados en magnífico papel y en los que se publica cuanto de interesante se ha escrito de Cervantes y de su libro inmortal, y se da cuenta detalladísima de las fiestas celebradas en todas las provincias de España y en el extranjero con motivo del III Centenario de la publicación de «El Ingenioso Hidalgo».

Ilustra la obra gran profusión de fotografías de los personajes oficiales y de los particulares que contribuyeron al homenaje, de las fiestas y demás actos celebrados, de los monumentos, cuadros, lugares y de cuanto, en fin, ha relacionado con el egregio escritor y las más clásicas de sus obras españolas, todo ello grande actualidad por la próxima celebración del Centenario de Cervantes.

LA CRONICA DEL CENTENARIO puede adquirirse al precio de 30 PESETAS ejemplar, pagándolo al contado, y por suscripción, UNA PESETA CADA UNO de los 36 cuadernos publicados.

Con los cuadernos se regalan unas magníficas tapas.

La obra tiene intormé favorable de la Real Academia de Lengua, y por Real orden de Instrucción pública, publicada en la «Gaceta de Madrid», se recomienda á todos los Centros docentes su suscripción.

ROB
BOYVEAU-LAPPECTEUR
Célebre Depurativo Vegetal
EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO

Vendase en casa de J. FERRE, farmacia, Serrano de 28, Madrid y en todas las Farmacias.

SUCESOS

Caida casual.
En el cine «Hispano Francés», de la calle de Alcalá, sufrió una caída casual la anciana de sesenta y cuatro años, Jerónima Lluvia Delgado, que se produjo lesiones graves.

Después de asistida en la Casa de Socorro, pasó al Hospital Provincial.

Intento de suicidio.
En el cuarto número 39 del Hotel Oriente, habitaba un señor llamado Agustín Ocho Sánchez, de treinta y un años, que esta mañana se arrojó desde una ventana del último piso al patio, ocasionándose magullamiento general y algunas heridas.

Según parece, el desgraciado Ocho padecía enagenación mental.

Un herido.
En la Casa de Socorro del distrito del Centro, fué curado de lesiones de pronóstico reservado Manuel Marrón Pérez, que habita en Campanones, 14, carnicería.

Según manifestó en dicho centro, las lesiones se las produjo un desconocido en la calle del Desengaño.

Mareo con consecuencias.
A D. Mauricio C. Heras, de cincuenta y dos años, le dió un mareo en la plaza de San Martín, teniendo la desgracia de darse un golpe contra la pared, produciéndose lesiones de alguna importancia.

Por tender ropa.
En su domicilio, Peña de Francia, núm. 4, se hallaba tendiendo ropa una señora llamada Manuela Montes, teniendo la desgracia de caerse al patio, resultando, como consecuencia de la caída, con la fractura completa del cábite y radio izquierdo.

De la cama al suelo.
Por haberse caído desde la cama al suelo, se produjo heridas de pronóstico reservado, el niño de cuatro años, Ernesto Araujo Mayorga. El suceso ocurrió en su domicilio, Monsera, 16.

A los jóvenes sin carrera

se facilitan noticias detalladas de cualquier carrera de España y porvenir que ofrece, enviando dos sellos para la contestación. Instituto de cultura

BRavo MURILLO, 79, MADRID
Hay preparación por correspondencia.

BIERRO QUEVENNE

El más activo y económico, el único INALTERABLE
Cura: ANEMIA, debilidad
Exigid el verdadero
Rue des Beaus-Artes, París

ESPECTACULOS

REAL.—A las diez, primer concierto de abono por la Orquesta Filarmonica de Madrid, que dirige el maestro Pérez Casas.

APOLO.—A las siete (sencillo), El santo de la Isidra. A las diez (sencillo), La boda de Cayetana, ó Una tarde en Amaniel.

CERVANTES.—A las seis y media de la tarde (sección vermoult) y á las diez y media de la noche (doblo), El flustre huésped (cuatro cuadros, prólogo y epílogo).

CÓMICO.—A las siete (sencillo), ¡Arriba, caballo moro! é Isidrin ó Las cuarenta y nueve provincias.

ESLAVA.—(Compañía de García Ortega).—A las seis y media, La tierra de promisión. A las diez y media Los chicos de la calle.

PARISH.—(Plaza del Rey).—A las nueve y media de la noche, gran función de circo, tomando parte el colosal y sin rival artista Robledillo, coloso del alambre; de los sin par magos cesarísticos Chéfalo y Palermo, de tenof y sus perros y monos, comediantes y de todos los ecuestres, clowns, excéntricos y bufos de la gran compañía de circo que dirige William Parish.

ROMEA.—(Cine y «varietés».)—Secciones desde las seis.—A las siete y á las once y media, gala.—Leonora Torres, Peró, Las Isabellinas, Rosaida, Colombia, trío Gómez y La Argentina.

PALACIO DE PROYECCIONES.—(Fuencarral, 142).—Todos los días de cuatro y media de la tarde á doce y media de la noche, sección continua de cinematografía tógrafa.—Éxito enorme de las sensacionales cintas tituladas: «El tres de oros» (segunda de la serie), «Los hermanos de las tinieblas» y otras.

CHANTECLER.—(«Varietés y entremeses».)—Secciones á las seis, siete, diez y tres cuartos y once y tres cuartos.—Éxito de Cosmopolita y Divoletta.—Éxito extraordinario de Chéito.

GRAN VÍA.—(Plaza del Callao).—Sección continua de cinematografía de cuatro de la tarde á una de la noche.—Todos los días grande estreno de cintas de largo metraje.—Lunes y jueves, cambio completo de programa con grandiosos estrenos, Pathé y de las más renombradas marcas.—Los domingos, por secciones.

Palcos, 3 pías. Preferencia, 0,50. Butaca, 0,30 y general, 0,20.

Teleros tipográficos, Meán de Pañes, 8



Mano que se lava con este jabón.



"Jabón Flores del Campo,"

Es el mejor remedio contra toda clase de erupciones por sus excelentes condiciones ketoplásticas.

Próbralo una vez, es usarlo siempre.

En farmacias, droguerías y perfumerías.



Mano que no se con este jabón.

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLANTICA

Líneas al Río de la Plata y al Brasil.

El vapor «Infanta Isabel de Borbón» saldrá el 4 de Abril, de Barcelona; el 5, de Málaga, y el 7, de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor «P. de Sadrástequi» saldrá el 16 de Abril de Bilbao y Santander; el 17, de Gijón; el 18, de Coruña; el 19, de Vigo; el 20, de Lisboa, y el 23, de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas a Antillas, Méjico, New York y Costafirme.

El vapor «M. Calvo» saldrá el 25 de Abril de Barcelona; el 28, de Málaga, y el 30, de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor «Alfonso XII» saldrá el 16 de Abril de Bilbao; el 19, de Santander, y el 21, de Coruña, para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana.

El vapor «Montevideo» saldrá el día 10 de Abril de Barcelona; el 11, de Valencia; el 13, de Málaga, y el 15, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacifico.

Línea de Filipinas.

El vapor «Fernando Poo» saldrá el 28 de Abril de Barcelona, para Port-Strid, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo.

El vapor «M. L. Villaverde» saldrá el 2 de Abril de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija, constituida conforme a las leyes vigentes.

Capital social suscripto: 1.000.000 de PESETAS

Capital desembolsable: 300.000 PESETAS

DIRECCIÓN GENERAL:

LOS MADRAZO, NÚM. 34, PRINCIPAL, MADRID

OPERA EN LOS RAMOS SIGUIENTES:

Seguro contra la muerte o inutilización del ganado. Seguro de transporte de ganados y mercancías en general, por ferrocarril, a todo riesgo. Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que, en España, ha implantado este último ramo de Seguro.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con Creosotal.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia; enfermedades mentales, aíces, raquitismo, escurfismo, etc.

FRASCO, 2,50 PESETAS.—DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y prales, farmacias.

"La Catalana,"

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase, contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento.

Domiciliada en Barcelona—Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624.

Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1914.

	BALANCES COMPARADOS	
	1913	1914
Capital suscrito.....	5.000.000	5.000.000
Idem desembolsado.....	1.500.000	1.500.000
Reserva estatutaria.....	1.000.000	1.000.000
Reservas técnicas.....	1.446.076,63	1.665.961,92
Idem de previsión y garantía.....	538.291,75	672.748,33
Primas netas.....	3.409.774,75	4.344.303,38
Siniestros indemnizados hasta 31 Diciembre.....	17.295.206,14	19.426.627,26

ESTADO comparativo por decenios.

Años	Primas	Siniestros indemnizados.	Reserva de riesgos en curso.	Reserva estatutaria.
1874	260.840,15	48.321,29	93.613,38	66.889,25
1884	534.400,12	217.289,01	178.133,33	166.026,35
1894	947.565,37	410.256,54	315.855,12	368.344,88
1904	1.859.019,98	670.419,20	619.673,32	606.823,01
1914	4.344.303,38	2.131.421,12	1.445.810,92	1.000.000,00

AUTORIZADO POR LA INSPECCIÓN DE SEGUROS EN 3 DE MARZO DE 1915

COMPANIA COLONIAL

Calle Mayor, núm. 18, y Montera, núm. 8.
Ayuntamiento de Madrid

A las oficinas y maestros RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

Consideraciones sobre las tintas.

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta; cules hay de papeles que, mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar a que los escritos aparezcan malos.

Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.ª Limpieza y fluidez para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente para que se destaque bien en el papel. 3.ª Mucha fluidez para que no se deslize el escrito, y 4.ª Neutralidad para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los escritos desmerezcan volviéndose pardos.

CLASES	PROPIEDADES DE LAS TINTAS MARTZ	Precio del frasco en Madrid.			
		1/2 litro.	1 litro.	1/2 litro.	1 litro.
Negra superior fija.....	Escribe negro violado pasa pronto a negro.....	1,35	0,80	0,55	0,40
Extra negra fija.....	Escribe negro violado pasa pronto a negro.....	1,60	0,95	0,60	0,45
Azul negra fija.....	Escribe azul y pasa luego a negro.....	2,25	1,25	0,75	0,50
Morada negra fija.....	Escribe morado y pasa lentamente a negro.....	2,25	1,25	0,75	0,50
Violeta negra fija.....	Escribe violeta y pasa lento a negro.....	2,25	1,25	0,75	0,50
Sitigráfica fija.....	Para plumas de bolisillo todos colores.....	2,25	1,25	0,75	0,50
Siete tintas en colores fuertes.....	Para plumas de bolisillo todos colores.....	1,35	0,80	0,55	0,40
De azul pasa pronto la copia a negro.....	De azul pasa pronto la copia a negro.....	2,25	1,25	0,75	0,50
Violeta negra copiar.....	De escritura pasa a negro violado.....	2,25	1,25	0,75	0,50
De colores copiar.....	Azul, violeta, rojo, carmin, colores fuertes.....	2,25	1,25	0,75	0,50
De timbre.....	Para caucho y metal, todos colores.....	7,00	4,00	2,00	1,25
Hectográfica.....	De varias copias en el Hectógrafo.....	7,00	4,00	2,00	1,25
De máquina.....	Para dar a cintas y a tampones.....	10,00	5,50	3,00	2,00

Filtros para máquinas de escribir a 5.
Se da tinta a cintas y tampones de máquinas de escribir a 3, y cintas a 2.
Paquete tinta en polvo para oficinas, 11,50. — Paquete tinta en polvo comunicativa, 2. — Paquete tinta en polvo escolar, 0,50.
Remitiendo el importe de seis paquetes de cualquier clase de la adjunta tarifa, se remitirá gratis Remitiendo el importe de tres litros de tinta de una ó tres clases distintas más una peseta, se remitirá gratis en gran velocidad a la estación más próxima del consignatario.
Remitiendo el importe de 20 litros de tinta se remitirá gratis a la estación más próxima del consignatario en pequeña velocidad.
No se admiten sellos. Grandes descuentos al comercio.
DESPACHO AL POR MAYOR Y MENOR
Aduana, 27, primero.—Madrid.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

COMPAÑIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas en

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturiabay), OVIEDO (La Monjoya), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Alda-Moret) y LISBOA (Trataria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal.
Nitrito de sosa.
Sulfato de amoníaco.
Sales de potasa.
Sulfato de sosa.
Olicerinas.
Acido nítrico.
Acido sulfúrico corriente.
Acido sulfúrico anhídrido.
Acido clorhídrico.

Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

Para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(Madrid: Villanueva, núm. 11.)

Servicio agronómico importante para el empleo racional de los abonos.

AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la «Guía Práctica» para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, ó al domicilio social.

Dirección telegráfica: GFINCO

El Centro

Plaza del Angel, 6.

Teléfono 1.976

Gran exposición de muebles

de todos los estilos.

LO MÁS ELEGANTE LO MÁS BARATO

Hay guardamuebles público; el más cómodo; el más económico; siempre igual.

AGUAS OXIGENADAS

Paseo de coches del Retiro.

El «agua oxigenada», sola ó mezclada con el vino, es la mejor agua de mesa, evita la fiebre tifoidea, cura la anemia, los vómitos del embarazo, las dispneas tónicas, y contribuye a la curación del reumatismo; Curación rápida de la cefalea y del reumatismo articular con las inyecciones de suero oxigenado.

SE VENDEN APARATOS INYECTORES
Pedidos: Director de las aguas oxigenadas Retiro.—Madrid—Teléfono 675.

EBANISTERIA Y TAPICERIA

POR
CÉSAR GONZÁLEZ

Construcción de alcobas, despachos, comedores, muebles ingleses fileteados, retablos, puertas, pintura, etc. Economía y buen gusto en todas las obras de arte decorativo. Exportación a provincias. Se reciben encargos en la Administración de este periódico, calle de San Bernardino, número 7 duplicado, principal izquierda. Teléfono 492. Madrid.

Material eléctrico.

Antes de comprar materiales visítala casa de

MARTÍN ALUSTIZA

Tudescos, 11.—Madrid.

Chocolates con VAINILLA,
de 1,25, 1,50, 2, 2,75 y 4 pesetas
NUEVA CLASE ESPECIAL, A PESETAS 1,75
CON CANELA Y SIN ELLA